

Bonjour à tous,

Ouvrons cette lettre d'infos sur une invitation de notre pape, dans un passage de son tout récent [message](#) pour la journée de prière pour la sauvegarde de la Création (qui aura lieu le 1er septembre) : "En ce Temps de la Création, attardons-nous sur ces battements de cœur : les nôtres, [...] les battements de cœur de la création et du cœur de Dieu. Aujourd'hui, ils ne sont pas en harmonie, ils ne battent pas ensemble dans la justice et la paix. Trop de gens sont empêchés de s'abreuver à ce fleuve puissant. Écoutons donc l'appel à être aux côtés des victimes de l'injustice environnementale et climatique, et à mettre fin à cette guerre insensée à la création."

Il s'agit bien d'une guerre, que nous menons à armes inégales contre la Création fragile, et dont nous risquons d'être les victimes collatérales. En ce début d'été, continuons à convertir nos cœurs, nos intelligences et nos modes de vie et témoigner avec joie et espérance qu'une autre vie est possible pour le bien de tous.

Dans notre diocèse... ou pas très loin

- Lancement d'Église verte sur le doyenné du Haut Doubs forestier. Mardi 30 mai a eu lieu au presbytère de Frasne la première rencontre des référents Église verte du doyenné. Ensemble, ces référents seront force de proposition et vont tracer un chemin pour que leurs communautés chrétiennes prennent plus soin de notre monde. A l'automne prochain, ils solliciteront les uns et les autres pour réaliser un éco-diagnostic de leurs pratiques pastorales, qui leur permettra de se donner une feuille de route pour l'année 2024. A noter que durant le mois de mai, 6 rencontres ont eu lieu dans les paroisses de ce doyenné pour découvrir et étudier plusieurs exhortations apostoliques du pape François dont Laudato Si'.
- Mardi 6 juin, un groupe de salariés diocésains a participé à une Fresque du climat, un atelier ludique et collaboratif pour comprendre les enjeux du dérèglement climatique et se mettre en route. Un deuxième groupe, dont fera partie Monseigneur Bouilleret, vivra l'atelier au mois de septembre.
- A noter dans les agendas : Elena Lasida vient donner une conférence au foyer Sainte Anne le 19 septembre. Thème : sobriété et fraternité (titre non définitif). C'est un projet porté par l'Observatoire sociétal diocésain, en partenariat avec le Secours catholique, le CCFD-Terre solidaire et le service Ecologie intégrale du diocèse.
- un groupe Église verte Familles se met en place autour de la commune de Montcey (secteur Vesoul) pour la rentrée. Église verte Familles s'adresse aux foyers chrétiens soucieux de prendre soin de la Création et propose un parcours de conversion écologique en actes, à vivre en partie chez soi et en partie au sein d'un groupe de familles. Nous contacter pour plus d'informations.
- Chez nos voisins de Meurthe et Moselle, le diocèse de Nancy et Toul a mis à disposition deux terrains qui sont cultivés par des associations qui allient le soin de la terre et le soin des plus pauvres. [Découvrir ici](#)

A lire, voir ou écouter, ou pour se nourrir

- Les évêques de France proposent dans un document disponible depuis le 25 mai et intitulé « Ensemble pour notre terre », un ensemble de textes rapportant l'important travail de

réflexion mené depuis trois ans avec les référents diocésains à l'écologie, des théologiens, des laïcs engagés (agriculteurs, industriels, responsables associatifs...). [Plus d'informations ici.](#)

- La décroissance est-elle un concept biblique ? "Alors que les évêques de France publient « Ensemble pour notre terre », un livre de réflexion collective autour de l'écologie intégrale, La Croix en publie une des contributions, un texte de Mgr Bruno Feillet en quête des traces de la décroissance dans la Bible". [A lire ici](#)

- A découvrir : l'excellente mini-série belge "Vers une écologie intégrale : une vision en strates" (7 capsules vidéos de 4 à 10 minutes). Les intervenants de la série (économiste, sociologue, théologien...) cherchent à donner une vision intégrative qui permette de penser la crise que nous vivons dans sa globalité : relier les problèmes, et donc les enjeux et les actions. [A découvrir ici.](#)

- Et toujours, une liste non-exhaustive de propositions de retraites/sessions autour de l'écologie intégrale pour cet été [à retrouver ici.](#)

Écologie pratique

- "T'économie que je fais en payant un produit à bas prix, c'est la génération future qui va la payer". La Province jésuite d'Europe occidentale édite chaque mois une newsletter baptisée Ecojésuit dans laquelle sont proposées quelques pistes pour agir, s'inspirer, comprendre. Dans sa dernière édition, on trouve une réflexion simple et inspirante sur le thème du juste prix des biens que nous consommons. [A lire ici.](#)

- L'hebdomadaire La Croix l'Hebdo édite un numéro intitulé "Comment réduire son empreinte carbone". Il est à recevoir gratuitement chez soi en remplissant le formulaire dédié. [Se le procurer ici.](#)

Fraternellement,

Service Diocésain de l'Ecologie Intégrale
18 rue Mégevand 25000 BESANÇON
06 71 70 27 67
Site internet : www.diocese-besancon.fr/ecologie

Vous recevez cette lettre car vous avez manifesté votre intérêt pour le sujet de l'écologie intégrale, ou vous avez participé à un événement que notre service a organisé.

Si vous ne souhaitez plus la recevoir, il vous suffit de nous le faire savoir par retour de mail, vous serez alors retiré de la liste.